

Gemeinsames Kommuniqué über den Besuch einer Delegation des Zentralkomitees der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands in der Syrischen Arabischen Republik

Auf Einladung der Nationalleitung der Arabischen Sozialistischen Baath-Partei weilte eine Delegation des Zentralkomitees der SED unter Leitung des Mitgliedes des Politbüros und Sekretärs des Zentralkomitees Paul Verner vom 27. Februar bis 2. März 1978 in der Syrischen Arabischen Republik.

Der Generalsekretär der Arabischen Sozialistischen Baath-Partei und Präsident der Syrischen Arabischen Republik, Hafez al-Assad, empfing Paul Verner zu einem freundschaftlichen und konstruktiven Meinungsaustausch. Die Gesprächspartner erörterten Grundfragen des gemeinsamen antiimperialistischen Kampfes sowie den Stand und die Perspektiven der Beziehungen zwischen beiden Parteien, Staaten und Völkern.

Paul Verner übermittelte dem Generalsekretär der ASBP und Präsidenten der SAR, Hafez al-Assad, die herzlichsten Grüße des Generalsekretärs des ZK der SED und Vorsitzenden des Staatsrates der DDR, Erich Honecker. Er bekräftigte die feste Entschlossenheit von Partei- und Staatsführung sowie des Volkes der DDR, die Beziehungen der Freundschaft, Zusammenarbeit und antiimperialistischen Solidarität zwischen den beiden Parteien und Völkern zu vertiefen.

Paul Verner wurde ebenfalls vom stellvertretenden Generalsekretär der ASBP, Abdallah Ahmar, und vom stellvertretenden Regionalsekretär der ASBP, Jaber Bajbouj, empfangen.

Die Delegation besuchte die befreite Stadt Kuneitra und machte sich mit den absichtlichen barbarischen Zerstörungen bekannt, die von den israelischen Truppen verursacht wurden. Sie informierte sich ebenfalls über einige ökonomische Errungenschaften und historische Sehenswürdigkeiten der SAR.

Während des Aufenthaltes der Delegation des Zentralkomitees der SED in der Syrischen Arabischen Republik fanden zwischen ihr und einer Delegation der ASBP unter Leitung von Dr. Fawwaz Sayyagh, Mitglied der Nationalleitung und Leiter des Büros für Internationale Beziehungen, offizielle Gespräche statt. Die Verhandlungen verliefen in einer Atmosphäre des Vertrauens, der Freundschaft und des gegenseitigen Einvernehmens. Sie offenbarten den aufrichtigen Wunsch zur Festigung der engen Beziehungen, die zwischen beiden Parteien und Ländern bestehen. Beide Delegationen tauschten Meinungen über gemeinsam interessierende internationale Fragen aus, wobei sie der gegenwärtigen Lage im Nahen Osten besondere Aufmerksamkeit widmeten.

An den Verhandlungen nahmen die Mitglieder der Delegationen teil:
seitens der Arabischen Sozialistischen Baath-Partei